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Delibera N. 4  
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VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
Adunanza Ordinaria di Prima convocazione – Seduta  

OGGETTO APPROVAZIONE BILANCIO DI PREVISIONE TRIENNIO 2024-2025-2026 E 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE TRIENNIO 2024 - 2025- 2026. 

 
Il giorno  trenta del mese di gennaio  duemilaventiquattro, alle ore 18:39 nella Residenza 
Municipale, si è riunito il Consiglio Comunale, convocato a norma di legge.  
 
Assume la Presidenza FAVA ROBERTA 
Partecipa alla seduta il Segretario Generale Targa Michela. 
Eseguito l’appello risultano presenti: 
 

I CONSIGLIERI PRESENZA I CONSIGLIERI PRESENZA 

MUNARI PIERFRANCESCO Presente SCHIORLIN SARA Presente 
TURATTI ILARIA Presente LIVIERO ALBERTO Assente 
GRANDI MARCO Presente RUSCA SILVANO Presente 
PARISOTTO PIERLUIGI Presente FONTOLAN PAOLO Assente 
PASQUALI EMANUELE Presente CROCCO HEIDI Assente 
FRIZZARIN MARIA STELLA Presente BERGANTIN FABRIZIO Presente 
FAVA ROBERTA Presente TASSO CHIARA Assente 
BERNELLO MATTIA Presente FUMANA ANDREA Presente 
GARBIN GRAZIANO Presente   

TOTALE PRESENTI   13 ASSENTI    4 

 
Il Presidente FAVA ROBERTA, constatato il numero legale degli intervenuti, previa designazione 
a scrutatori dei consiglieri 
GARBIN GRAZIANO 
RUSCA SILVANO 
FUMANA ANDREA 
invita il Consiglio a discutere e deliberare sull’oggetto sopraindicato compreso nell’ordine del 
giorno. 
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L'Assessore al Bilancio Turatti Ilaria propone l'adozione della seguente deliberazione : 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
Visti 

 La deliberazione di Giunta Comunale n.  15  in data 09.01.2024 con la quale è stato 
predisposto il progetto di bilancio per l’esercizio finanziario 2024-2025-2026; 
 

 visto quanto disposto con decreto ministeriale secondo l’articolo 151, comma 1, del Tuel - la 
proroga del termine di approvazione del bilancio degli enti locali al 15 marzo 2024, 
autorizzando, fino a tale data, l’esercizio provvisorio, anche se determinato da motivazioni 
di natura generale per l’attuale incertezza circa gli effetti finanziari che deriveranno dalla 
regolazione finale, nel 2024, della certificazione delle risorse Covid e per l’accantonamento 
delle risorse per i rinnovi contrattuali e per gli effetti dell’applicazione del contratto 2019-
2021 del personale del comparto.  

 il Decreto Legislativo 18 agosto 2000, n. 267 che fissa i principi dell’ordinamento 
istituzionale, finanziario e contabile degli enti locali; 

 il Decreto Legislativo n. 118/2011 “Disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi 
contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni, degli enti locali e dei loro organismi”, così 
come integrato dal Decreto Legislativo n. 126/2014; 

 la Legge n. 145 dicembre 2018 recante “Disposizioni per la formazione del bilancio annuale 
e pluriennale dello Stato” (Legge di Bilancio 2019); 

 la circolare n. 3 del 14.02.2019 per i chiarimenti in materia di equilibri di bilancio; 
 il Regolamento di Contabilità, che stabilisce la procedura e i tempi per la formazione e 
approvazione del Bilancio di previsione;  

Vista la L. 160/2019 (L. di bilancio 2020) in particolare i commi da 738 a 783 relativi alle nuove 
disposizioni sull'imposta municipale propria (IMU) 

Visto l'art. 57, commi 2 e 2-bis, del d.l. 26 ottobre 2019, n. 124 "Decreto Fiscale 2019", convertito 
con modificazioni dalla L. 19 dicembre 2019, n. 157, che ha di fatto "cancellato" dal 2020 tutti i  
limiti di spesa e adempimenti a carico degli enti locali, a prescindere dall’approvazione del bilancio 
nei termini. 
Considerato che con deliberazione del Consiglio Comunale n. 44 del 21.09.2023  è stato presentato 
il Documento Unico di Programmazione (DUP) per il triennio 2024/2026, e con il presente atto 
viene approvato l’aggiornamento al DUP esercizio 2024-2025-2026; 
Considerato che 

con la legge di bilancio 2019 ha restituito agli Enti Territoriali l’agibilità fiscale di deliberare  
aumenti dei Tributi, nonché addizionali ; 

 Con deliberazione del Consiglio Comunale n. 67 del 19.12.2023 si è provveduto alla 
conferma dell’aliquota e della soglia di esenzione dell’addizionale comunale IRPEF per il 
2024 

 Con deliberazione del Consiglio Comunale n. 66 del 19.12.2023 si è provveduto 
all’approvazione per l’anno 2024 delle aliquote per l’applicazione dell’imposta municipale 
unica comunale – I.M.U. 

 Con deliberazione del Consiglio Comunale n. 6 del 28.02.2023 si è provveduto alla presa 
d’atto del PEF e all’approvazione delle tariffe per il servizio di gestione dei rifiuti urbani per 
l’anno 2023 
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 Con deliberazione della Giunta Comunale n. 147 del 15.12.2023 si è provveduto 
all’approvazione delle tariffe anno 2024 del canone unico patrimoniale di concessione, 
autorizzazione o esposizione pubblicitaria 

 è stato determinato il tasso di copertura in percentuale dei servizi a domanda individuale per il 
2024, nella misura del    50,32%  come risulta dall’allegato alla presente, denominato 
“SDI_2024”  ; 
 

 con deliberazione della Giunta Comunale n. 182 del 19.12.2023 è stata destinata la quota dei 
proventi derivanti dalle sanzioni amministrative pecuniarie per violazioni al Codice della 
Strada, come previsto dall’art. 208, comma 4 del D. Lgs. 285/92; 
 

 con deliberazione della Giunta Comunale n. 42 del 25.03.2022  è stato determinato il prezzo 
di cessione delle aree fabbricabili  e edifici;  

 con deliberazione della Giunta Comunale n.142 del 17/12/2021, sono state approvate le 
tariffe di concessione loculi “Parco della rimembranza”; 

 con deliberazione della Giunta Comunale n. 9  del 09.01.2024 è stato approvato  il       
programma degli acquisti di beni e servizi ex articolo 21 del decreto legislativo n. 50/2016 
per il triennio 2024/2026 ; 

 con deliberazione della Giunta Comunale n.04 del 09/01/2024 è stato approvato il piano delle 
azioni positive 2024/26 per le pari opportunità ai sensi dell’art. 48 del D.Lgs. n.198 dell’11 
aprile 2006; 

 con il comma 5-quinquies dell’articolo 3 delle Legge 15/2022  il legislatore ha previsto che 
“A decorrere dall'anno 2022, i comuni, in deroga all'articolo 1, comma 683, della legge 27 
dicembre 2013, n. 147, possono approvare i piani finanziari del servizio di gestione dei rifiuti 
urbani, le tariffe e i regolamenti della TARI e della tariffa corrispettiva entro il termine del 
30 aprile di ciascun anno". 
 

Dato atto che 

 con deliberazione della Giunta Comunale n. 129 del 10.11.2023  è stato adottato Programma 
triennale delle opere pubbliche 2024-2026 e l’Elenco annuale dei lavori pubblici 2024; 

 con Deliberazione della Giunta Comunale n. 11 del 09.01.2024 e n. 16 del 19/01/2024 è stato 
approvato il Piano delle Alienazioni e delle valorizzazioni degli immobili, e con il presente 
atto si provvede all’aggiornamento all’interno del DUP  2024/2026;  

Dato atto che con deliberazione della Giunta Comunale n. 10 del 10.02.2023 è stato approvato il “ 
Riaccertamento ordinario dei Residui anno 2022”  con allegato lo schema dell’avanzo presunto anno 
2022; 
Dato atto che con deliberazione del Consiglio Comunale n. 16 del 28/04/2023 è stato approvato il 
Conto Consuntivo 2022; 
 
Visto che con sentenza n. 2457/23 il Tribunale di Venezia ha condannato l’ente a corrispondere alla 
Soc. Coop. Sociale Impresa Sociale Emmanuel la complessiva somma (relativa ai detti servizi 
socio-assistenziali-alberghieri residenziali resi nel periodo dal 01/01/2013 al 31/12/2017 ed ai 
conseguenti costi) di € 117.459,64 per capitale (iva inclusa) oltre interessi legali dalla data del 
4.7.2018 al saldo, oltre condanna parte convenuta a rimborsare le spese di lite a parte attrice che si 
liquidano complessivamente in € 14.103,00, oltre il 15% per spese forfettarie ed accessori come per 
legge, per compensi al difensore ed in € 799,25 per esborsi;  
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Visto che ai sensi dell’art 194 lett. a) è in corso di predisposizione la delibera di Consiglio 
Comunale per il riconoscimento del debito fuori bilancio per gli esiti della sentenza sopracitata, si 
precisa che nel Bilancio di Previsione sono state predisposte le risorse per la copertura finanziaria;  
Visto che la controparte con nota del 02.01.2024 prot.n. 21 ha proposto a parziale soddisfazione del 
credito la cessione di un bene comunale in nuda proprietà per un controvalore di € 90.000,00 si 
prevede la compensazione contabile ai capitoli in uscita n. 5006 “spese derivanti dal 
riconoscimento di debiti fuori bilancio “ e in entrata al cap 4359 “alienazione patrimoniali “ 
mentre la quota residua della obbligazione trova copertura per le spese legali al capitolo 980 e per il 
debito al cap 5007 “spese derivanti dal riconoscimento di debiti fuori bilancio”.  
  
 
Dato atto inoltre che 

 ai sensi dell’art. 165, c. 7 del novellato Decreto legislativo 18 agosto 2000 n. 267, come 
prima voce dell’entrata degli schemi di bilancio è inserito il fondo pluriennale vincolato, 
mentre in spesa il fondo pluriennale è incluso nei singoli stanziamenti del bilancio stesso; 

 le previsioni di bilancio sono coerenti con le disposizioni di cui al Decreto legge n. 78/2010 
convertito con Legge 122/2010 per quanto riguarda la riduzione dei costi degli apparati 
amministrativi e le riduzioni di spesa ivi previste; 

 i documenti di programmazione dell’Ente sono stati redatti in conformità ai principi 
contenuti negli art. 4 e 5 del D. Lgs. n. 150/2009 (Riforma Brunetta) e che sono coerenti con 
le fasi del ciclo di gestione della performance; 

 il Revisore dei Conti ha rilasciato parere favorevole alla proposta di deliberazione del 
bilancio di previsione  in data  16.01.2024  con Verbale n. 3 ; 

 
Dato atto che l'argomento di cui si tratta è stato oggetto di discussione e votazione nella seduta 
della 1^ Commissione Consiliare del 22/01/2024 .  
Acquisiti i pareri favorevoli di regolarità tecnica in ordine alla regolarità e correttezza dell’azione 
amministrativa e di regolarità contabile parti integranti dell’atto, espressi dai Responsabili dei 
Servizi interessati, ai sensi degli artt. 49 – 1° comma e 147 bis – 1° comma del D. Lgs. n. 267/2000;  
Dato atto con il rilascio del parere favorevole di regolarità tecnica alla presente proposta di 
deliberazione il Responsabile del Servizio attesta l’insussistenza del conflitto di interessi anche solo 
potenziale e l’insussistenza di gravi ragioni di convenienza che impongano un dovere di astensione 
dall’esercizio della funzione di cui al presente provvedimento, in capo al Responsabile firmatario 
dell’atto medesimo, come da attestazione del medesimo agli atti; 
 
 
 

D E L I B E R A 
 

1) di approvare, visto quanto disposto con decreto ministeriale secondo l’articolo 151, comma 
1, del Tuel - la proroga del termine di approvazione del bilancio degli enti locali al 15 marzo 
2024, autorizzando, fino a tale data, l’esercizio provvisorio, anche se determinato da 
motivazioni di natura generale per l’attuale incertezza circa gli effetti finanziari che 
deriveranno dalla regolazione finale, nel 2024, della certificazione delle risorse Covid e per 
l’accantonamento delle risorse per i rinnovi contrattuali e per gli effetti dell’applicazione del 
contratto 2019-2021 del personale del comparto.  
 

2) di approvare lo schema di bilancio di previsione 2024-2026, dando atto che esso presenta le 
seguenti risultanze; 
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 di dare atto che i quadri riassuntivi e i risultati differenziali sono parte integrante del 
bilancio; 

 il bilancio chiude in pareggio finanziario complessivo (art. 162 del D. Lgs. n.267/2000); 

 lo schema di bilancio di previsione è accompagnato dagli allegati previsti dall’articolo 11, 
comma 3 del Decreto legislativo n. 118/2011; 

  nella redazione dello schema di bilancio in approvazione, si è tenuto conto delle 
deliberazioni del Consiglio comunale assunte in materia di aliquote e tariffe, come 
richiamate in premessa. 

3) di prendere atto del rispetto dei vincoli di destinazione delle spese finanziabili con i proventi 
dei titoli abilitativi edilizi previsti dall’art 1 c 460 della legge 232/2016; 

4)   di dare atto che non  si è provveduto alla applicazione dell’avanzo  anno 2022 al Bilancio    di   
Previsione 2024. 

5 )  di approvare la Nota di aggiornamento del Documento Unico di Programmazione per il periodo 
2024 – 2026 allegata alla presente deliberazione per farne parte integrante e sostanziale;   

 
6)  di prendere atto che tale documento ha rilevanza programmatoria e di indirizzo dell’azione         

amministrativa e gestionale; 
 
7)  di pubblicare la Nota di Aggiornamento del DUP 2024/2026 sul sito internet del comune – 

amministrazione trasparente, sezione bilanci; 
 
8)   di approvare il Piano delle alienazioni e valorizzazioni patrimoniali per il triennio 2024/2026; 
 
9)  di approvare il Programma triennale delle opere pubbliche 2024-2026 e l’Elenco annuale dei 

lavori pubblici;  
 
10) di dare atto che la pubblicazione dell’atto all’albo on - line del Comune avviene nel rispetto 

della tutela alla riservatezza dei cittadini, secondo quanto disposto dalla vigente normativa 
in materia di protezione dei dati personali. Ai fini della pubblicità legale, l’atto destinato alla 
pubblicazione è redatto in modo da evitare la diffusione di dati personali identificativi non 
necessari, ovvero il riferimento a categorie particolari di dati personali. 

 
11) di disporre la pubblicazione del presente provvedimento, ai sensi di quanto disposto dal D. 

Lgs. n. 33/2013, all'Albo Pretorio e nel sito web dell'Ente alla sezione Amministrazione 
Trasparente, sottosezione “Provvedimenti/Provvedimenti degli organi di indirizzo politico” 
ed altresì nella sottosezione. 

 
12) di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 

4 T.U. 267/2000 
 

*** 
Si dà atto che alla trattazione del presente punto è presente l’Assessore esterno Sommacampagna 
Stefania e che partecipa alla trattazione del presente punto il Consigliere Liviero Alberto presente 
dalle ore 19.01. Risulta assente il Consigliere Bergantin Fabrizio. 
Si dà atto che gli interventi sono registrati su supporto digitale la cui trascrizione viene riportata 
quale parte integrante e sostanziale del verbale. 
 
Uditi gli interventi come di seguito integralmente riportati: 
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“Presidente del Consiglio Comunale 

Proseguiamo con il punto n. 4 all'ordine del giorno “Approvazione bilancio di previsione triennio 

2024/ 2025/2026 e Documento Unico di Programmazione triennio 2024/2025/2026”. Prego, 

Assessore Turatti.  

 

Assessore Turatti 

Buonasera a tutti. Vi chiedo se posso leggere il deliberato, visto che ne abbiamo parlato in I° 

Commissione.  

L’Assessore Turatti procede alla lettura del deliberato  

 

Presidente del Consiglio Comunale 

Qualcuno vuole fare un intervento? Prego, Consigliere Fumana. 

 

Consigliere Fumana 

Coerentemente con la votazione espressa in Commissione consiliare, pronuncio il mio voto 

contrario a questa deliberazione. In Commissione avevo posto una serie di riflessioni e domande sui 

contenuti del DUP 2024-2026, alcune questioni meritano approfondimento in Consiglio Comunale. 

Premessa: nel testo deliberativo è riportato che con deliberazione n. 36. del 27/07/2023 è stato il 

DUP triennio 2024/2026. Vorrei solo ricordare che in quella occasione il Presidente del Consiglio 

Comunale del Consiglio aveva ritirato la presentazione del DUP, essendo lo stesso in fase di 

implementazione. Il DUP è stato presentato in Consiglio Comunale il 21/09/2023, in quella 

occasione il Sindaco aveva affermato: “Nei prossimi 30 giorni lo valuteremo e dopo faremo 

l'approvazione nel prossimo Consiglio Comunale”. Faccio notare che la discussione e votazione 

avviene dopo lo svolgimento di diversi Consigli Comunali, a distanza di quattro mesi.  

Questione procedurale. Con deliberazione n. 15, del 09/01/2024, la Giunta Comunale ha approvato 

il bilancio di previsione DUP 2024-2026. Bilancio, allegati e DUP sono stati depositati presso 

l’ufficio Ragioneria, a disposizione dei Consiglieri Comunali per 10 giorni. Tutta la 

documentazione sopracitata è stata posta in discussione e votazione della Commissione Consiliare 

competente. Questa breve premessa, per porre una domanda molto chiara, il DUP che il Consiglio 

Comunale discute e vota con questa deliberazione, è uguale a quello più volte sopracitato? 

Controllo e sicurezza del territorio, era un tema a voi molto caro, quando eravate all'opposizione, 

parlavate di posizionamento di telecamere nel centro della città e nelle frazioni, il vostro 

programma elettorale, asseriva, testualmente: rafforzamento dell'organico della Polizia locale, 
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attualmente di sole cinque persone, al fine di garantire maggior presenza nel territorio. Belle parole, 

ma dopo avere assunto tre nuovi Vigili, grazie alle vostre (incomprensibile) di agenti, gli agenti in 

servizio sono sei. Per il terzo anno consecutivo scrivete nel DUP “finalizzare il protocollo di intesa 

con la successione del controllo del vicinato”.  

Ambiente, rifiuti e igiene urbana. Quanto riportato alla pagina 78-79 merita una attenta valutazione. 

Si parla di videosorveglianza anti-abbandoni. Mi auguro che non vengano posizionate come avete 

fatto con le ultime cinque telecamere installate in alcune vie cittadine. Dovevano servire per 

contrastare l'abbandono dei rifiuti. Basta poco per verificare che una solo telecamera è posizionata 

vicino a un'area occupata dai cassonetti di raccolta dei rifiuti. È difficile che le altre quattro 

svolgano il servizio per il quale erano stati connessi concessi i finanziamenti. Si può conoscere se 

queste cinque telecamere sono in funzione?  

Fusione tra comuni di Cavarzere e Cona. In primavera a Cona si voterà per il Sindaco e il Consiglio 

Comunale, verificheremo le posizioni di partiti e gruppi a partire dal centrodestra. Pensavamo che le 

elezioni di un Sindaco della Lega a Cavarzere, uniformato al Sindaco di Cona e al Presidente del 

Consiglio Comunale della Regione, avrebbe agevolato il percorso della fusione. Così non è stato, da 

mesi pesa il silenzio di amministratori comunali cavarzerani sin da qui, in primis. Un silenzio che 

continua sul futuro della Cittadella sociosanitaria e della nuova casa delle comunità di Cavarzere, 

sulla costruzione dell'impianto per la produzione di biometano a Ca’ Venier, dove il Sindaco 

continua a negare un Consiglio Comunale aperto. Viene da chiedersi le motivazioni per le quali su 

questioni così importanti per il futuro di Cavarzere, dove è coinvolta anche la Regione Veneto, 

manchi la volontà politica di far sentire una forza con forza alla vostra voce. 

Frazioni. Condivido la scelta della Giunta Comunale di presentare il bilancio nelle frazioni di 

Rottanova, San Pietro, Grignella e Boscochiaro. Nel contempo, però, chiedo: perché la stessa 

iniziativa non si è tenuta a Cavarzere centro, dove risiede oltre il 60 per cento dei nostri cittadini? 

Credo che il Sindaco e Assessori e Consiglieri Comunali di maggioranza dovrebbero interrogarsi su 

quali e quanti interventi sono stati realizzati nelle frazioni di Cavarzere, in oltre due anni della 

vostra Amministrazione. 

Fognatura a Boscochiaro. Nel primo bilancio approvato dalla Giunta Munari nel 2022, era 

compreso un intervento per la messa in sicurezza del territorio idrogeologico della frazione di 

Boscochiaro, con impegno di spesa pari a euro 4.388.560. Nel bilancio 2024, l'intervento è slittato 

al 2025, credo che dovreste chiarire da dove arriveranno queste importanti risorse finanziarie. A 

pagina 40 del DUP, per il secondo anno consecutivo, è riportato testualmente: unitamente al 

Consiglio Bacino e Polesine e al gestore della rete fognaria risulta in corso uno studio, un 

intervento, da realizzare per lotti successivi, per l'ulteriore mitigazione, risoluzione dei problemi di 
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allagamento della frazione di Boscochiaro, in occasione di eventi meteorologici, particolarmente 

intensi. Penso che questo possa essere una strada da seguire. Affermo con chiarezza che le risorse 

finanziarie necessarie, forse sono già disponibili, servirebbe, però, da parte vostra un po' di umiltà e 

un maggior impegno. PNRR, è ormai noto a tutti che i finanziamenti del PNRR, per la nostra città 

riguardano sei interventi. Ribadisco, per l'ennesima volta, che i finanziamenti a fondo perduto 

relativi a quattro interventi, sono stati assegnati al Comune di Cavarzere nel 2021. È vero che sono 

state e saranno necessarie ulteriori risorse finanziarie, però via Matteotti è stata messa in sicurezza e 

i lavori del Ponte dell'Adige dovrebbero iniziare a breve. Dovreste chiarire perché l'intervento su 

Via Matteotti, secondo stralcio, impegno finanziario di euro 580.000 è previsto nel 2025.  

Servizi lavori pubblici. Potrò anche sbagliarmi, ma le opere pubbliche elencate a pagina 36 del DUP 

non corrispondono integralmente con il Piano delle opere pubbliche allegato al bilancio. Nello 

stesso Piano è previsto, annualità 2024, un intervento sulla scuola materna di Pareole, investimento 

di euro 240.000. È    fattibile la realizzazione di questa opera pubblica. L'asfaltatura di Via Riviera 

Montegrappa era già prevista nel 2022, primo bilancio della Giunta Munari. Nel bilancio 2024, 

slittato al 2026, gli interventi dei cimiteri delle frazioni Boscochiaro, Rottanova e San Pietro slittano 

di anno in anno. Su questi temi e altri presenti nel DUP, potrei continuare ancora per molto, ma il 

tempo non è sufficiente, ne discuteremo in altre occasioni a partire dal conto consuntivo 2023. Mi 

limito a evidenziare che in diversi settori il DUP 2024 è buona parte la fotocopia del DUP 2023 e di 

sottolineare che se i documenti, prima di arrivare in Consiglio fossero valutati e visionati più 

attentamente, si potrebbe evitare di riportare progetti provvisionali non più realizzabili. A tale 

proposito segnalo che a pagina 69 è testualmente riportato “gestione rimanenze del centro cottura di 

Cavarzere”. Sarà individuato nel territorio Comunale un luogo idoneo ad adibire alla gestione della 

rimanenza del centro cultura serenissima, che fornisse i pasti per gli utenti del servizio assistenza 

domiciliare. Vi risulta che il centro cultura sia ancora in funzione a Cavarzere? Dovreste chiarire 

perché nel DUP 2024 non sono previste le visite guidate e i viaggi istituzionali. A proposito di 

istruzione pubblica, vi segnalo che l'anno scolastico 2023-2024 è iniziato da 5 mesi e non avete 

ancora portato in discussione e a votazione del Consiglio Comunale il Piano di intervento per il 

diritto allo studio, anno scolastico 2023-2024. Grazie. 

 

Si dà atto che l’intervento scritto del Consigliere Fumana Andrea è allegato sub 16) al presente 

verbale per farne parte integrante e sostanziale. 

 

Presidente del Consiglio Comunale 

Prego Assessore Grandi. 
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Assessore Grandi 

Buonasera. Grazie Presidente. Provo a rispondere a qualcuno dei quesiti che ha posto il Consigliere 

Fumana iniziando da una considerazione. Se il DUP 2024 evidentemente è molto simile al 2023, 

probabilmente quello 2023 era fatto discretamente bene, visto che è un programma pluriennale, 

quindi, la mia considerazione è che può essere stato fatto un buon lavoro nel 2023, solo aggiustato e 

aggiornato nel 2024. Venendo ai punti principali che ha sollevato: videosorveglianza. Nel primo 

anno e mezzo di mandato sono state installate sei nuove videocamere di videosorveglianza. Quattro 

sono già finanziate e installate, la ditta sta procedendo a fare le procedure tecniche, appunto, più che 

altro perché vogliamo integrarle anche con quel sistema di videosorveglianza che era stato installato 

dalla precedente Amministrazione, con quattro telecamere. Faccio un confronto di prezzo: 40.000 

euro quelle appena citate, con 10.000 euro abbiamo installato sei nuove videocamere che lei dice 

“non guardano isole ecologiche” e invece dovrebbe informarsi meglio perché le videocamere sono 

posizionate in corrispondenza di isole ecologiche nelle quali si sono rilevati degli sversamenti. Le 

fototrappole, che erano state usate in passato, non sono più legali, sono state fatte delle denunce ai 

Comuni. Quindi, il sistema di videosorveglianza visita le isole ecologiche ma la visione strategica 

che abbiamo avuto è stata quella di posizionarla oltre che sulle isole, su punti strategici di accesso e 

uscita alla città, andando non solo a prendere fisicamente l'eventuale reato di sversamento, ma 

andando anche a visionare tutti i passaggi che si verificano. È stato aggiornato tutto il sistema di 

cartellonistica che voi avete lasciato, la precedente Amministrazione ha lasciato completamente 

inadeguato. È stato aggiornato completamente il regolamento di videosorveglianza, inadeguato e 

anche passibile di sanzioni e si stanno integrando tutti i sistemi di videosorveglianza. Quindi, 10 

telecamere installate, quattro arrivano, in due anni, una in più sarà installata a parte, senza 

finanziamento, queste sono finanziate per motivi di sicurezza nella stazione dei pullman a 

completamento di un'opera enorme che è stata fatta sul settore trasporto pubblico locale. Se non ho 

dimenticato altro sulle videocamere, lei citava il controllo del vicinato. Controllo del vicinato, noi 

abbiamo dato, io ho dato una risposta a un'interrogazione del Gruppo consiliare del PD, 

recentemente, mi scuso ma non ricordo la data del Consiglio Comunale, nel quale abbiamo ribadito 

la priorità, abbiamo giustificato le motivazioni per cui abbiamo procrastinato, dando corso ad altre 

priorità della Giunta e dell’Amministrazione nel tema “sicurezza”. Il protocollo era stato 

preventivamente sottoposto al Capo di Gabinetto del Prefetto, è stato ufficialmente inviato il 12 

ottobre 2023, è stata fatta una sollecitazione da me personalmente il giorno 16 gennaio 2024, finché 

veniamo convocati per la firma del protocollo fatta dal Sindaco e dal Prefetto. Se vuole, ma la 

troverà agli atti, c'è la risposta all'interrogazione che ho dato al gruppo. La Casa delle comunità, 
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allora, anche qui è stata data ampia discussione. Mi è stata fatta, non mi ricordo se una o due 

interrogazioni, la Casa delle comunità è in capo all'ASL 3 Serenissima, non so se lei ha avuto 

occasione di partecipare sabato al convegno che è stato svolto nel teatro in cui l'ASL, nella persona 

del dottor Vianello, ha ampiamente confermato la realizzazione della Casa delle Comunità. Il 

progetto partirà, è stato dato anche qualche timing da questo punto di vista, quindi, non vedo cosa ci 

sia di poco chiaro su questo tipo di progettualità. La Casa è una delle 12 Case delle comunità che 

vengono fatte nell'ASL. Andrebbe fatta su un bacino di 40.000 abitanti, Cavarzere mi sembra sia 

ampiamente sotto, quindi, è stata una insistente sollecitazione affinché una Casa delle comunità a 

Chioggia molto probabilmente avrebbe bloccato, senza un interessamento sollecito, una costruzione 

delle case di comunità a Cavarzere. Continuate ad affrontare questo tema, il tema è nel DUP, anzi, il 

tema è un tema che sorvegliamo ma non è un tema in carico all'Amministrazione Comunale. Poi, mi 

aveva chiesto altro? No. Videosorveglianza, Casa comunità e controllo vicinato.  Spero di aver 

chiarito qualche suo dubbio. 

 

Presidente del Consiglio Comunale 

Prego, Sindaco. 

 

Sindaco  

Ci siamo suddivisi i compiti di risposta al suo lungo intervento, Consigliere Fumana. Io mi sono 

fatto quattro appunti, spero di non dimenticarmi nulla. Ha parlato di fusione. Mi spiace ricordarle 

come di fusione se ne parli da venti anni, forse qualcosina in più, è l'unica Amministrazione che ha 

fatto un documento formale, portandolo in Consiglio Comunale, è stata l'Amministrazione che mi 

pregio di rappresentare. La scorsa legislatura, quando il sottoscritto e qualche altro Consigliere si 

trovavano tra i banchi dell'opposizione, era stato presentato un ordine del giorno, non dico pari e 

uguale, ma molto similare a quello che è stato votato l'anno scorso ed era stato rigettato dalla 

precedente Amministrazione. Che lei mi venga a dire che l'Amministrazione attuale sulla fusione 

non ha fatto niente, mi permetta, ma oltre a non trovarlo corretto lo trovo anche simpatico. Vorrei 

farle anche un'altra valutazione, visto che lei parlava di “la Regione ha il vento poppa centrodestra, 

Cona e Cavarzere hanno gli stessi Sindaci dello stesso partito”, non mi pare che il Gruppo politico a 

cui lei fa riferimento e l'altra parte di minoranza, che mi spiace sia assente questa sera, fa 

riferimento, a Cona abbia votato favorevolmente al progetto di fusione. Questo ci dice cosa? Che 

non è una battaglia di partiti, centrodestra, centrosinistra, è una battaglia di gente. A me non piace il 

termine “battaglia” è un fattore culturale, è un fattore di conoscenza, quindi il progetto di fusione, 

l'iter che noi volevamo avviare e sul quale io ci credo tutt'ora, era un iter di portare a conoscenza 
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tutti i cittadini, tanto di Cavarzere quanto di Cona, le prospettive future e le eventuali dinamiche che 

potrebbe comportare una fusione tra comuni. Quindi, le rispedisco al mittente quanto ha detto.  

Biometano. Sono stanco di sentir parlare del biometano, sono veramente stanco e pensavo che, visto 

il suo modo di fare opposizione leale, seria, presente in Consiglio, non si affiancasse a un modo di 

fare politica che ultimamente vediamo a Cavarzere, che è quella di combattere l'avversario politico 

su tutto. Sull'impianto a biometano, visto che tanto uscite sui giornali perché forse non avete altro 

da fare e mi dite che è da luglio che stiamo aspettando una risposta, in questo lasso di tempo il 

sottoscritto si è recato ben sette volte, se vuole gliele traccio anche con data e ora, in Regione 

Veneto, parlando con i vari i vari dirigenti, parlando con gli uffici competenti, dal quale ho ricevuto 

solo ed esclusivamente rassicurazioni, sul fatto che la procedura è una procedura complessa e che 

quindi la risposta non tarderà adesso ad arrivare. Però le faccio un altro appunto, mi permetto di 

evidenziare come il progetto dell'impianto a biometano, fosse stato presentato nel marzo del 2020, 

alle porte del Covid. Il Covid ha bloccato il mondo intero, ma non mi pare che avesse bloccato 

l'attività amministrativa. La prima volta che i cittadini cavarzerani vennero a conoscenza del 

progetto dell'impianto a biometano, fu nel dicembre 2020. Quindi, se la matematica non mi 

inganna, dovrebbero essere 9 mesi di silenzio assoluto. In quei nove mesi di silenzio assoluto i 

paladini della trasparenza e della legalità di oggi, non hanno fornito alcun tipo di spiegazione, 

mentre la trasparenza di questa Amministrazione e del sottoscritto, e ci tengo a precisare del 

sottoscritto, è sempre stata quella di contrarietà all'impianto. L'abbiamo dimostrato attivando delle 

procedure davanti al TAR, al Tribunale Amministrativo Regionale del Veneto. L'abbiamo fatto 

nominando dei consulenti che ci affiancassero davanti alla Regione. L'abbiamo fatto grazie alla 

competenza di chi ci ha assistito che, qui lo dico e qui lo nego, ha trovato un cavillo con una 

legislazione che decorre dal primo dicembre 2022, PGRA, magari qualcuno che ci vede da casa se 

lo vada a vedere, Piano gestione rischio alluvionale che ha permesso di ottenere un parere contrario 

del Consiglio del Bacino delle Alpi orientali. Se andate ancora avanti a dire che questo silenzio 

nasconde nell'Amministrazione qualcosa o chissà cosa sta nascondendo il Sindaco, vuol dire che 

non state facendo l’interesse della comunità cavarzerana. Qui mi altero e alzo i toni, perché non 

posso più sentire queste accuse infamanti. Perché con il sottoscritto, con questa Giunta e con questa 

Amministrazione Comunale, parlano i fatti. Chi invece parla solo così, vada a vedere le cose che 

sono state fatte da questa Amministrazione e le cose che sono state fatte da altri, anche se a me i 

paragoni non interessano assolutamente niente... 

Frazioni. Lei mi chiede perché il bilancio non è stato presentato nel centro. Ricordo a me stesso 

come precedenti Amministrazioni non presentassero assolutamente il bilancio, venivano e lo 

votavano. Questa Amministrazione, da quando io mi sono insediato, ha voluto, ogni anno, e questo 
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è il terzo bilancio di previsione che presentiamo, andare nelle frazioni. L'abbiamo fatto il primo 

anno nelle quattro frazioni nel centro cittadino, l'abbiamo fatto l'anno scorso nelle quattro frazioni 

nel centro cittadino, quest'anno abbiamo deciso di farlo solo ed esclusivamente nelle frazioni, 

perché sa quanta gente si è presentata l'anno scorso in centro? Zero! Quindi, abbiamo preferito 

andare nelle frazioni che magari tramite i comitati hanno più attenzione e sono più incuriositi 

dall'attività amministrativa, purtroppo, in centro non abbiamo trovato un appeal ma io credo che, 

visto che le frazioni non distano così tanti chilometri dal centro, se un cittadino del centro, dove 

abita il 60 per cento dei cittadini di Cavarzere, ha voglia di perdersi un'ora a sentire il Sindaco che 

rompe le scatole e spiega cos'è il bilancio di previsione, può farlo tranquillamente. Colgo 

l'occasione e glielo dico anche a lei, visto che magari con i suoi contatti può estendere l'invito, 

anche se verrà presentato e viene presentato a questo Consiglio Comunale il bilancio, giovedì sera 

ci sarà un'altra serata a San Pietro di Cavarzere dove tutti, invito tutti, anche quelli che da casa 

magari stanno perdendo la serata ad ascoltarci, possono venire ad ascoltare la presentazione del 

bilancio. Noi non ci limitiamo a presentare il bilancio, andiamo nelle frazioni per sentire i Comitati 

e confrontarci sui tanti, tanti, tanti problemi che hanno le frazioni. Lei ha parlato di impegno dei 

lavori nelle frazioni. Effettivamente a Cavarzere ci sono tantissime cose da fare. Questa 

Amministrazione è in carica da due anni e poco più e non mi pare di aver inserito nel mio 

programma elettorale la fornitura immediata di una bacchetta magica per risolvere i problemi che 

attanagliano Cavarzere da 40 anni. Ci siamo messi al lavoro da subito, abbiamo portato a casa dei 

risultati importanti, perché è un piano di opere pubbliche di oltre 10 milioni di euro, che verranno 

consegnati alla cittadinanza entro il 31/12/2025. Sfido la storia e magari lei che ha più buona 

memoria di me, anche per un mero dato anagrafico, a ricordarmi altre Amministrazioni che hanno 

fatto dei lavori pubblici così importanti. Senza dimenticare, dopo ne avremo contezza anche su un 

altro punto all'ordine del giorno, come in due anni e poco più questa Amministrazione abbia dovuto 

gestire – magari facciamo anche una lezione sui vari dati gestire, pagare, corrispondere e 

riconoscere, che c'è una sottile differenza – tre debiti fuori bilancio per 1.200.000 euro. Sa quante 

strade asfaltavo? Sa quante cose potevo fare con 1.200.000 euro? Mi risponda, lo sa quante? Lo sa 

quanti interventi potevo fare nelle frazioni? Lo sa quante cose potevo fare? Gliene dico una su tutte. 

Via Matteotti, secondo stralcio, che lei mi chiede perché è rinviata a un'annualità successiva, la 

risposta è molto semplice …con i soldi si fa tutto. Purtroppo, la situazione, ripeto, congiuntura 

economica, aumento dei costi che cerchiamo di non andare ad appesantire sulle tasche dei nostri 

cittadini, debiti fuori bilancio, ci portano a fare delle scelte. Purtroppo, siamo chiamati anche a fare 

delle scelte, a me piacerebbe accontentare tutti ma chi fa politica lo sa che non può accontentare 

tutti. Chi accontenta tutti è un benefattore, nella nostra condizione non possiamo essere benefattori, 
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dobbiamo amministrare la cosa comune. Credo di averle risposto a tutto, per il resto sono sempre a 

disposizione. Grazie. 

 

Presidente del Consiglio Comunale 

Prego Assessore Sommacampagna. 

 

Assessore Sommacampagna 

Consigliere Fumana, per quanto riguarda il Piano interventi allo studio, premesso che è un mero 

documento formale, attualmente sta per essere stilato, sta per essere completato da parte degli uffici. 

Però in questa fase non verrà presentato il Consiglio Comunale, bensì, semplicemente in Giunta, in 

quanto si tratta, molto semplicemente, di una copia del DUP per quanto riguarda tutti gli interventi 

programmatici previsti, quindi non ha molto senso portarlo in Consiglio Comunale. L'unico valore 

che ha questo documento è l'aggiornamento dell'anagrafe della popolazione scolastica. Pertanto, 

insomma, sarà approvato con delibera a breve. 

 

Presidente del Consiglio Comunale 

Qualcun altro vuole intervenire? Mettiamo ai voti. Prego, Consigliere Fumana.  

 

Consigliere Fumana 

Avevo fatto due domande, una riguardava se era lo stesso DUP e l’altra era se i pasti sono ancora in 

funzione, sul funzionamento della mensa. 

 

Sindaco  

La mensa, adesso non ho il DUP sottomano, quindi non so quel capitolo di bilancio a cui lei fa 

riferimento come sia denominato. La mensa, ovviamente, non c'è più, perché era su dei plessi di cui 

non era proprietario il Comune, bensì l’ULSS  3 e fa parte di quel Piano di interventi, non so se era 

presente sabato, alla festa del medico, non mi ricordo se l'ho vista o meno. 

 

Consigliere Fumana 

No, purtroppo no.   

 

Sindaco  

Ecco, dove sono stati spiegati, per filo e per segno, gli interventi che ammonteranno a 2.300.000 

euro, appunto, dove c'era il centro cottura. Il centro cottura diventerà la nuova casa del medico e 
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ulteriori interventi, ripeto, per una somma complessiva di 2.300.000 euro, a disposizione dell'ULSS 

verranno ultimati, penso, molto a breve, perché i tempi sono abbastanza stretti. Le confermo che il 

centro cottura di Cavarzere è stato trasferito nel centro di Boara.  

 

Presidente del Consiglio Comunale 

Prego, dirigente, se vuole. Però deve avvicinarsi al microfono, chiedo scusa. 

 

Dirigente del settore amministrativo-sociale-contabile Dr Girotto Luigi Maria 

La normativa prevede l'aggiornamento del DUP, quindi, con la delibera di Consiglio si dà la 

versione definitiva che ha subìto una serie di aggiornamenti. La filosofia della normativa prevede la 

presentazione a giugno, l'aggiornamento a dicembre e la versione definitiva col bilancio di 

previsione, perché il DUP diventa il documento di discussione politica tra le parti e che in base alle 

sensibilità e alle istanze presentate dovrebbe continuamente essere modificato per arrivare al 

documento finale in Consiglio di approvazione col bilancio di previsione.  

 

Consigliere Fumana 

Il DUP è lo stesso di cui abbiamo parlato in Commissione?   

 

Presidente del Consiglio Comunale 

Dirigente, chiedo scusa. 

 

Dirigente  

Il DUP, sostanzialmente è quello. Adesso mi sfugge che documento… quando lo abbiamo 

presentato in Commissione il DUP era definitivo.  

 

Consigliere Fumana 

Le volevo far notare che nell'ultimo DUP mancano, secondo me, due cose fondamentali, che li ho 

visti su tutti i DUP degli ultimi 20 anni. Mancano fonti di finanziamento e gestione delle spese in 

conto capitale e opere in corso.  

 

Dirigente 

È un documento allegato che chiamiamo finanziaria 2024/2026. Sono descritte dettagliatamente le 

entrate che finanziano le spese.  
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Presidente del Consiglio Comunale 

Se qualcun altro non vuole intervenire, metterei ai voti. 

Favorevoli? 11. Contrari? (Consigliere Fumana). Astenuti? Nessuno. 

Votiamo per l'immediata eseguibilità. 

Un attimo, facciamo i conti.  

12 sono i favorevoli e 1 contrario (Consigliere Fumana).  

Mettiamo ai voti per l'immediata eseguibilità. 

Favorevoli? 12. Contrari? (Consigliere Fumana). Astenuti? Nessuno”. 

 

Ultimato il dibattito, con votazione che dà il seguente esito: 

Consiglieri presenti: 13  
Voti favorevoli: 12 espressi per alzata di mano (Munari, Turatti, Grandi, Parisotto, Pasquali, 
Frizzarin, Fava, Bernello, Garbin, Schiorlin, Rusca, Liviero) 
Voti contrari: 1 (Fumana) 
Astenuti: nessuno 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
DELIBERA 

1) Di approvare la suesposta proposta di deliberazione che integralmente si richiama per 
relationem. 
 

Consiglieri presenti: 13  
Voti favorevoli: 12 espressi per alzata di mano (Munari, Turatti, Grandi, Parisotto, Pasquali, 
Frizzarin, Fava, Bernello, Garbin, Schiorlin, Rusca, Liviero) 
Voti contrari: 1 (Fumana) 
Astenuti: nessuno 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
DELIBERA 

Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4 
T.U. 267/2000, stante l’urgenza di provvedere alla gestione. 
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Verbale letto, approvato e sottoscritto. 
 
 

IL PRESIDENTE IL Segretario Generale  
 FAVA ROBERTA  Targa Michela 

 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi e con gli effetti di cui agli 
artt. 20 e 21 del d.lgs n. 82/2005; sostituisce il documento cartaceo e la firma 

autografa. 

 
Documento informatico firmato digitalmente ai sensi e con gli effetti di cui agli artt. 

20 e 21 del d.lgs n. 82/2005; sostituisce il documento cartaceo e la firma 
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